

Protokoll der AStA-Sitzung vom 07.01.15

Anwesende Mitglieder: Antidiskriminierung, Datenschutz, Finanzen, Gegen Faschismus, Gender, internationale Studierende, Kultur, Politische Bildung, Regenbogen, Umwelt, 2x Vorstand

Gäste: keine

Mit 12 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand.

Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Raumanträge

1) Helfer*innenparty für Schwarzwaldcup

2) Kasse e.V.-Sitzung

3) Sonderfachschaftssitzung FS Politik

TOP 3: Finanzanträge

1) Film „Randerscheinungen“ über Sinti und Roma

2) Lautsprecher für große Anlage

3) Fahrtkosten LAK Aalen

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Bericht FAK

TOP 5: Sonstiges

TOP 0: Formalia

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung → Verschieben auf nächste Woche, da noch nicht verschickt

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

- Winterpause :-)
- Beteiligen uns zusammen mit SAGA an der Synergie-Konferenz Flüchtlingsarbeit am 31.1. durch einen Workshop zu rechtlichen Hintergründen von zivilem Ungehorsam bei Abschiebungen

b) Außen

c) Datenschutz

d) Erasmus und ausländische Studierende

e) Finanzen

- Weitere Finanzformulare überarbeitet (Annahmeanordnung und Reisekostenabrechnung)
- Budgetlisten für die Homepage weiter ausgearbeitet.
- Die Genehmigung des Wirtschaftsplan 2014 ist gekommen, dieser wird im Laufe der Woche veröffentlicht.
- Es wird weiter am Jahresabschluss gearbeitet, wir schauen gerade nach einer Firma/Person die unseren Jahresabschluss prüft.

f) Gegen Faschismus

- Winterpause
- Plan: Dauerausstellung für mehrere Wochen zur Verfolgung von Sinti und Roma

g) Gender

- Trifft sich am Montag den 12.1. das nächste Mal, da wird gemeinsam über die anstehenden Themen gesprochen (Unisex-Toiletten, Podiumsdiskussion zu Gendern in der Sprache)
- Außerdem wurde der Antrag für die Mittel aus dem Innovationsfonds eingereicht
- Wurde angefragt von anderen Gruppen was zum Thema Gender zu machen und steht in Kontakt mit diesen Gruppen, wenn mal mehr Zeit ist soll dies gemacht werden

h) Hochschulpolitik (HoPo)

i) Internationale Studierende

- nächstes Treffen am kommenden Dienstag
- Flyer für Werbung gestalten, austeilen vor Mensa
- Korrekturlesen von International Office Text

j) Kultur

- Treffen mit Kulturstadt bzgl. Lichterfest am morgigen 8.1.
- Abklärung mit Stadt und GuT bzgl. Umsetzbarkeit
- Anfrage der Unterstützung von ScheißTexteScheißMukkeKommstetrotzdem

k) Lehramt

l) Kommunikation und Wissenssicherung

m) Politische Bildung

- hat sich mit Bodo Kaiser getroffen, wir planen seinen Film über Sinti und Roma evtl. in Kooperation mit dem aka Filmclub zu zeigen

- nächste Woche sind unsere beiden Veranstaltungen zum Thema NSU am Mittwoch 14.01. um 19 Uhr im Mediaraum KG IV ein Film über den Prozess und am Sonntag den 18.01. um 20 Uhr in der KTS ein Vortrag mit Katharina König
- der Vortrag mit Bernhard Weidinger im Februar steht, Werbung kümmern wir uns jetzt drum

n) Presse

o) Regenbogen

- War in der Winterpause - welch Wunder
- Bereiten uns so langsam auf die Pink Party vor (24. Januar, 22 Uhr MensaBar)
 - Wir haben um 23:30 eine Live Rap-Performance von COR
- Januar ist voll mit queeren Veranstaltungen
- Zur nächsten Woche bringen wir vielleicht mit dem CSD einen Unterstützerantrag zur Freiburger Nachtleben Aktion in den StuRa ein
 - heißt jetzt offiziell "Feiert Frei*burg"
- Nächste Woche Mittwoch zeigen wir den Film "Kate Bornstein is a Queer and Pleasant Danger" (OmU)
- Wir haben eine Weihnachtskarte von der Stabstelle Gender & Diversity bekommen - fand ich nett

p) Studieren ohne Hürden (SoH)

- Der gemeinsam von den autonomen Referaten erarbeitete Projektantrag zur Diversity-Sensibilisierung aus QSM-Innovationsmitteln wurde am 31.12.2014 fristgerecht eingereicht. Alle gewählten autonomen Referent*innen haben unterschrieben; Empfehlungen aus der Verwaltung, den Antrag auf einen Teilaspekt zu konzentrieren, wurden nicht gefolgt, da es sich um eine Gesamt-Strategie handelt, die nicht nur die Studierenden und Lehrenden, sondern alle Mitglieder der Universität einbezieht.

q) Umwelt

- Fossil-Free: Viele Leute gefunden, die an der Fossil-Free-Uni-Freiburg-Initiative mitarbeiten. Da läuft gerade sehr viel: wir planen Infoveranstaltungen, vernetzen uns mit anderen Gruppen in Deutschland, sammeln Infos... Vom Rektorat kam in der Weihnachtspause, dass sie keine Zeit hatten unsere Anliegen zu prüfen, sich jetzt aber darum kümmern wollen- wir haben dann ein Ultimatum bis Mitte Januar gestellt, weil es für das weitere Vorgehen wichtig ist, dass die Uni sich schonmal positioniert hat. Treffen uns gerade wöchentlich vor dem eigentlichen Referatstreffen speziell zu diesem Thema (Mi, 18 Uhr FöCa)
- Essbare Uni: sind noch am Brief formulieren. Haben schon andere Gruppen in Freiburg gefragt, von der Stadt kann man wohl relativ leicht Flächen bekommen, also sind wir positiver Dinge! Wir schlagen Fläche in der Stadt vor (hinter KG2 oder bei Mensa Institutsviertel) weil da der umweltpädagogische Aspekt auch zum tragen kommt (und es sonst ja schon fast kein urbanes Gärtnern mehr wäre).
- Tada: Hab herausgefunden wieviel Strom in der Uni verbraucht wird: fast 50Mio kWh jährlich!!! (0,8% davon kamen 2013 von den Photovoltaikanlagen auf dem Dach, Rest noch unbekannt). Daten hatte AK Nachhaltige Universität bereitgestellt (sind also frei verfügbar)
- An den AK hab ich auch geschrieben und einige Dinge nachgefragt. Der studentische Vertreter, der auf der Homepage genannt wird ist noch aus u-AStA-Zeiten.

r) Vorstand

- Am Wochenende ist LAK in Aalen (11.1.); ein Vorstand fährt hin.
- Hat die FAK vor den Weihnachtsferien veranstaltet (siehe Top 4).
- Die Grünen haben uns zum Neujahresempfang am 21. Januar eingeladen.

s) Studierendenratspräsidium

TOP 2: Raumanträge

1) Helfer*innenparty für Schwarzwaldcup

Gruppe: Debattierclub Freiburg

Raum: Konf 1

Termin: 23.01.15 ab 18 Uhr

Veranstaltung: Helfer*innenparty für Schwarzwaldcup

Fragen/ Diskussion

Es gibt einen anderen Antrag, der zur gleichen Zeit liegt. Anträge werden alternativ abgestimmt. Ergebnis unter 2).

2) Kasse e.V.-Sitzung

Gruppe: Kasse e.V.

Raum: Konf 1

Termin: 23.01.15 ab 20 Uhr

Veranstaltung: Kasse e.V.-Sitzung

Fragen/ Diskussion

Siehe 1).

Abstimmungen	1	2	e	Ergebnis
	0	10	1	Kasse e.V. bekommt den Raum

3) Sonderfachschaftssitzung FS Politik

Gruppe: FS Politik

Raum: Konf 1

Termin: 7.01. 20 Uhr

Veranstaltung: Sonderfachschaftssitzung

Fragen/ Diskussion

-

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
	10	0	1	Angenommen

TOP 3: Finanzanträge

1) Film „Randerscheinungen“ über Sinti und Roma

Gruppe: Referat für Politische Bildung

Betrag: 150 Euro

Zweck: Film „Randerscheinungen“ über Sinti und Roma

Erklärung: Der Film wird gezeigt, Regisseur wird anwesend sein und den Film auch vorstellen

Fragen/ Diskussion

Anmerkung zum Antrag: Geld wird jetzt aus dem AStA-Budget beantragt, damit spätere kleinere Beträge vom Referats-Budget bezahlt werden können und somit weniger Aufwand entsteht.

Anmerkung von Finanzen: Ungünstig, falls dadurch Reste im Referats-Budget bleiben. Wird bei diesem Referat aber wahrscheinlich nicht der Fall sein.

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
	11	0	1	Angenommen

2) Lautsprecher für große Anlage

Gruppe: Sekretariat

Betrag: 250 Euro

Zweck: Neuer Lautsprecher für große Anlage

Erklärung: Der Lautsprecher von der großen Anlage ist kaputt und müsste ersetzt werden. Ist Verschleißteil, Anlage ist auch schon sehr alt.

Fragen/ Diskussion

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
	12	0	0	Angenommen

3) Fahrtkosten LAK Aalen

Gruppe: Vorstand

Betrag: 28 Euro

Zweck: Fahrtkosten zwei Personen für die LAK am Sonntag

Erklärung: Werden wahrscheinlich 23 Euro, 5 Euro Differenz falls doch zweite Person mitwill.

Fragen/ Diskussion

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
	12	0	0	Angenommen

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Bericht FAK

- Siehe Protokoll, wird dem hier angehängt.
- Vorstand will #aufwerten unterstützen (Frage: Soll Antrag durch AStA? Würde es ziemlich verzögern, also nein)
- Meinungen: Eigene Studizeitung vs. offene berta für alle
 - Niemand der Anwesenden meldet sich zum eifrig mitarbeiten
- Es sollte geklärt werden, was eine kleine Hochschule ist.

TOP 5: Sonstiges

-